

Lea en las páginas:

- No. 2: Increméntase la promoción en escuelas talleres de la región en la última evaluación semestral.
- No. 3: Realizan trabajadores manzanilleros primer chequeo regional de 1975.
- No. 4: La FMC se propone amplio plan.

Organo informativo del regional Manzanillo — Año VII No. 3 4ta. semana de febrero de 1975.

## Se comprometen a cumplir sus planes técnico - económicos el 2 de diciembre

Manzanillo. -- Cumplir el plan técnico-económico de 1975, el 2 de diciembre, como se ha previsto; fue el acuerdo que quedó ratificado en las reuniones celebradas con efectivos revolucionarios, de 7 importantes centros de la industria y la construcción, situados en esta ciudad.

Todas estuvieron presididas por Eddy Almaguer Carracedo, miembro del comité provincial del Partido y primer secretario, en esta región y otros dirigentes del Buró Ejecutivo del PCC.

Estas reuniones se desarrollaron en los talleres "comandante Fajardo", fábrica de calzado Onell Cañete, los molinos arroceros, el astillero Andrés Luján, confecciones textiles Camilo Cienfuegos, muebles y envases Adalberto Pesánt y las microbrigadas que construyen viviendas en el reparto Nuevo Manzanillo.

La lucha por el aumento de la organización en el trabajo; el incremen to de la producción y la productividad; la superación cultural y técnica; así como otros importantes aspectos relacionados con los compromisos y resultados del plan de emulación de fechas históricas, fueron abordados por los representantes de los organismos de los mencionados centros de producción.

Igualmente se trató lo concerniente a la forma y programa establecido por cada unidad de trabajo para el chequeo sistemático de la marcha de la emulación socialista, correspondiente al actual año.

### HEROINA DE LA ZAFRA SE TITULO centros de Manzanillo LA CAMPESINA MERCEDES VEGA ESCALONA

Es la primera que obtiene tan alto galardón laboral en la región Manzanillo.

Niquero.— La campesina Mercedes Vega Escalona se convirtió en la primera Heroína Nacional de la Zafra de la ANAP en Oriente, y es la única mujer de la región de Manzanillo con ese honroso crédito en la presente contienda.

Para obtener esta distinción ella ha cortado 25 318 arrobas de caña para normas técnicas, con un promedio de 333 por día, producto de un buen aprovechamiento de cada jornada de trabajo y una puntual asistencia al campo.

Mercedes Vega Escalona es integrante de la brigada Eliades Rojas, perteneciente a la base campesina Alejandro Ramírez, de la ANAP, que corta caña en el lugar conocido por Marea de Limones, de Niguero, y vive en este mismo sitio.

Se trata de una mujer de campo, ama de casa, de 42 años de edad. Es casada y tiene 5 hijos. Su compromiso es de cortar 30 mil arrobas de caña en esta zafra, como contribución al desarrollo económico del país.

La labor acometida por Mercedes constituye un digno ejemplo en el Año Internacional de la Mujer del espíritu de sacrificio y abnegación que ésta posee para cumplir los objetivos que se traza por difíciles que sean y bajo cualquier circunstancia.

Esto forma parte sin lugar a dudas, de la lucha de la Revolución por la plena liberación de la mujer y su incorporación a todas las actividades que propicia el proceso socialista.

El pueblo sabrá reconocer el esfuerzo desplegado por Mercedes Vega para titularse Heroína Nacional de la Zafra, siendo con ello la primera que lo hace en la historia de las zafras del pueblo, en esta región.

Mario Naranjo y Ramón Sánchez Parra.

## Una brigada de la construcción integrarán mujeres manzanilleras

Manzanillo.— La formación de res el 50 por ciento de la meta seuna brigada de construcción, intetegrada por 150 mujeres, es una de las principales tareas que tiene la FMC, de esta región, como parte de las actividades en saludo al Primer Congreso del Partido.

Hasta la fecha, se encuentran captadas para realizar estas laboñalada.

La primera obra que acometerán las federadas manzanilleras, será la ejecución de una nueva escuela primaria, en la populosa zona del Nuevo Manzanillo, donde se levantan los modernos edificios que se construyen con plus-trabajo.

Juan Farrell Villa.

## Increméntase la promoción en escuelas talleres de la región en la última evaluación semestral

Laborarán más de 8 mil escolares en huerto gigante que se abrirá en Manzanillo en los próximos meses.

Un incremento de un 10.6 por ciento en la promoción, en comparación con igual período del pasado curso, registró el trabajo desplegado por los alumnos y profesores, de las 12 escuelas talleres de la región, durante la última evaluación semestral.

De esta forma, el Movimiento Juvenil manzanillero, hizo realidad la consigna de: "En promoción siempre avanzaremos".

Los estudiantes promovidos fueron 903, de una matrícula final de mil 091 alumnos, con una asistencia a clases del 95.92 %.

La "Roberto Ramírez", de Niquero, resultó la escuela más destacada con el 99.1 % de promoción, seguida de la "Antonio Guiteras", de Manzanillo que alcanzó el 93.3 %.

Otro triunfo alcanzado, dentro del Movimiento Juvenil, es el hecho de que 265 jóvenes, con edad de 13 a 16 años estén matriculados en el quinto y sexto semestre del actual curso, cifra récord en su historia.

RECOLECTAN MAS DE 5 MIL QUINTALES DE VEGETALES, ESCOLARES MANZANILLEROS.

La producción de 5 mil 023 quintales de vegetales, arroja el trabajo de los alumnos de la Enseñanza Primaria, vinculados a los huertos escolares, de esta región, durante el actual curso 1974-75.

De lo cosechado; 3 mil 067 quintales están destinados al autoconsumo de los comedores escolares y el resto a la Empresa de ACOPIO.

"En los próximos meses, se abrirá el huerto gigante de Manzanillo, en la zona conocida por los "Boris", donde laborarán más de 8 mil niños, de los grados de cuarto a sexto", según informó Lauriano de Dios, jefe de los huertos en el MINED regional.

En los huertos productivos está presente la política educacional revolucionaria, de vincular, desde los primeros años, al estudiante con el trabajo, y que tiene su máxima expresión en las Escuelas en el Campo y la docencia-producción universitaria.

Juan Farrell Villa.

## Acometerán obras de choque jóvenes comunistas de la región

La UJC de esta región, inició la organización en brigadas de los jóvenes que acometerán las obras de choque de esa institución, durante el presente año, en saludo al Primer Congreso del Partido.

Hasta el momento, hay 200 jóvenes organizados en brigadas, mientras que se trabaja en la captación de otros 500, que se calificarán para la ejecución de las obras de construcción industrial.

Entre las principales obras de choque, que iniciarán en breve los jóvenes comunistas de Manzanillo, figuran: un hotel con 120 habitaciones, el campamento regional para pioneros, la fábrica de tubos por aspersión y una terminal de embarque de azúcar a granel, que será construida cerca del central "Enidio Díaz Machado", de Ceiba Hueca, del municipal San Ramón.

Lo anterior fue dado a conocer por Carlos López segundo secretario de la UJC regional, quien planteó, además, que esa organización está desplegando un eficiente trabajo en la consolidación de las brigadas técnicas juveniles y en el incremento del movimiento de aficionados al arte y a la cultura, en saludo también al magno evento de los comunistas de Cuba.

COMPROMETIDOS MAS DE 35 MIL JOVENES MANZANILLEROS PARA LA OBTENCION DE LA DISTINCION 1er. CONGRESO.

A 35 mil 21 asciende la cifra de jóvenes comprometidos a obtener la distinción "Primer Congreso del Partido", los que representan el 91 % de los existentes en centros laborales y docentes de esta región.

Para el desarrollo de la emulación "Ma mejor esfuerzo para el 1er. Congreso del Partido", fueron celebradas 752 asambleas de compromiso individual y 528 de carácter colectivo.

Saulo Ramírez Reyes.

## Participan más de 500 trabajadores en los II Juegos de Obreros

Con la participación de más de 500 trabajadores, en representación de los distintos sindicatos, de esta región, se lleva a cabo desde el 19 de febrero y se extenderán hasta el 29 de marzo, los II Juegos Obreros.

De esta forma, la Central de Trabajadores de Cuba, en coordinación con el INDER da cumplimiento a uno de los acuerdos del XIII Congreso.

Beisbol, Atletismo, Tenis de Mesa, Baloncesto, Ajedrez. y Gimnasia Rítmica, son los deportes donde ponen a prueba sus capacidades, los atletas-obreros manzanilleros, que toman parte en los juegos, en su segunda edición.

El mayor número de trabajadores que participan en las eliminaciones pertenecen a los sindicatos Agropecuario, Azucarero, Transporte y Educación.

Todas las actividades se desarrollan en diferentes instalaciones deportivas como son: estadio Wilfredo Pagés, círculo social Alfredo Utset y sala de ajedrez Juan A. Quesada.

J. F. V.

### NOTA DEL MININT

Se les comunica por este medio a todos los extranjeros residentes permanentes en la provincia de Oriente, que el vencimiento de su permiso de permanencia será extensivo hasta el 15 de diciembre del presente año sin que tengan que efectuar renovaciones hasta esa fecha.

Asimismo, se les informa que deberán presentar en las oficinas de inmigración de sus respectivos regionales 4 fotos (tamaño Carnet de Identidad 4 x 5 CMS) con la finalidad de confeccionar el nuevo carnet de extranjero que próximamente será puesto en vigor.

Se les significa que el incumplimiento de esta indicación será conceptuado como violación de la Ley 788 a cuyos efectos se tomarán las medidas que ésta prevee.

También se significa que aquellos que se le han entregado el carnet amarillo, deben de retratarse.

#### LA DEMAJAGUA

Director: Raúl Rivero García.

Organo Informativo
del Regional Manzanillo
Redacción: León y Luz Caballero
Teléfono: 2589
Talleres: Unidad de
Artes Gráficas de Manzanillo

## Realizan trabajadores manzanilleros primer chequeo regional de 1975

La Salud, Agropecuario, Educación, Comunicaciones y Prensa y Libro, los sindicatos que cumplieron con el Honor Revolucionario.

Manzanillo.— De manera original, con el ritmo contagioso, de nuestra música cubana, que invitó a muchos a bailar, en plena calle, se inició el 1er. chequeo regional de la microemulación del Deber y el Honor de 1975, en esta cuidad.

Fueron muchos los transeúntes que se detuvieron a presenciar, lo que sucedía, en la mayor de las asambleas de los trabajadores manzanilleros, donde flamearon las banderas de la Emulación Socialista.

No cabe duda, tuvo colorido, aunque los próximos deben ser superiores, en todos los sentidos.

Samuel Ferrat, miembro del secretariado de la CTC, dio lectura al informe central en que se destacan los sensibles incrementos en la participación de los trabajadores, mediante las asambleas de producción, para resolver los problemas que afectan a! proceso productivo y la sistemática disminución de los índices de ausentismo, entre otros logros.

#### RESULTADOS DE LA EMULACION

La bandera del cumplimiento con el Honor Revolucionario, fue obtenida por los sindicatos de la Salud, Agropecuario, Comercio, Educación y Forestal, en el grupo "A", y los de Comunicaciones y Prensa y Libro, en el "B".

Durante enero, incumplieron los afiliados de los sindicatos de la Industria Alimenticia, Construcción, Industria Ligera, Transporte, Aviación Civil, Marina Mercante y Puertos, Petróleo, Gastronómico, Fesca y Tabaco.

En el transcurso del acto, se informó que fueron evaluados el 91 % de las unidades conque cuenta la región, de ellos el 72 % resultaron galardonados en la emulación del Honor y el Deber.

De igual forma ganaron el sello del Honor 17 mil 568 trabajadores, mientras otros 23 mil 153 lograron el del Deber, y no obtuvieron distinción 16 mil 376 obreros.

#### ALGO PARA PREOCUPARSE

En el informe central —aprobado por unanimidad— se daba a conocer que el plan de producción o servicios fue cumplido en 961 centros, lo que representa sólo un 69 por ciento de las unidades comprometidas.

Pero lo que tiene que preocupar a nuestros trabajadores, es el hecho de que 279 unidades, de esta región, no cumplieron sus planes técnico-económicos (un crecimiento negativo de 16 centros más que en diciembre de 1974).

Varias son las causas de los incumplimientos, algunas de las cuales no son imputables a los trabajadores; pero llaman la atención los aspectos siguientes:

-En Transporte la dirección administrativa no controló el comportamiento de los planes técnico-económicos.

-Los sindicatos de la Construcción, Marina Mercante y Puertos y Gastronómico no informaron, por tal motivo quedaron descalificados.

-Los forestales incumplieron este importantísimo índice del plan de producción, en una unidad, por falta de una adecuada organización y control administrativo.

#### "NOSOTROS NOS COMPROMETEMOS..."

La voz se dejó escuchar... ¿Tiene alguien algo que opinar sobre el informe?.

-Murmullos continuados, fue la primera respuesta.

Un compañero se dirige al micrófono, situado al frente del estrado...

¿Su nombre? — José Escalante, secretario general del Sindicato de la Educación.

-Nosotros nos comprometemos a no dejar de cumplir ni un solo mes nuestros planes en el Año del Primer Congreso del Partido".

Contagiosa la alegría. Aplausos de aprobación.

Otro compromiso, los gastronómicos, en voz de su secretario general, también se comprometieron (a pesar de haber comenzado mal) a obtener el primer lugar en los chequeos de emu lación de 1975.

La dirección de la CTC regional fe-

licitó a los que cumplieron; pero sobre todo hace un llamado a los incumplidores a fin de que en la práctica sea realidad el compromiso de honor de la clase obrera de cumplir el plan en el Año del Primer Congreso.

Las conclusiones de la asamblea estuvieron a cargo de Francisco García, jefe del departamento de atención a los organismos de masa, en el Partido, quien expresó:

"Teniendo en cuenta la importancia y transcendencia histórica que para el país tiene el año recién iniciado, en el que celebraremos el Primer Congreso del Partido, gueremos en esta asamblea hacer énfasis en algunas tareas y medidas sobre las cuales debe ejercer su participación decidida y entusiasta nuestra masa de trabajadores.

Al referirse a estas tareas el dirigente señaló:

"Es necesario una profunda, adecuada y correcta organización que permita el óptimo aprovechamiento de los recursos técnico-materiales y humanos; la capacitación técnica y cultural de los trabajadores, así como ayudar por todos los medios a la incorporación de la mujer a las distintas actividades, económicas, políticas y sociales.

Indicó también, que es indispensable la aplicación de los mecanismos establecidos para las asambleas de producción o de servicios, que equivale como consecuencia lógica a cumplir en cada centro de trabajo todas las tareas y compromisos del plan técnico-económico.

"El Partido confía plenamente en que nuestros trabajadores y pueblo en general sabrán cumplir con renovado entusiasmo en todos los frentes", apuntó finalmente.

En la actividad, estaban además presentes, Daniel Rodríguez, Leonardo Guevara, y Santiago Rivero, miembros del Buró regional del Partido, así como Enio Roca, jefe del sector de la Construcción y otros dirigentes del movimiento obrero manzanillero.

Juan Farrell Villa.

## LA FMC SE PROPONE AMPLIO PLAN

Fortalecerán los contingentes agrícolas. Profundizarán el trabajo de la zafra. Declarará el 90 % de las casas alegres y bonitas. Promover 1 018 federadas.

La FMC de esta región, saludará el 8 de Marzo, Día Internacional de la Mujer, con el cumplimiento de diversas tareas; según se dio a conocer por la dirección de la organización femenina.

Entre las tareas programadas en saludo al 8 de Marzo y que ya fueron cumplidas se encuentran: la discusión de los planes de trabajo anuales, a todos los niveles; incorporación al estudio de 2 000 amas de casa, en el calendario del llano; la promoción de 1 018 federadas, de una meta de 884; el fortalecimiento de los contingentes femeninos; apoyo a la zafra; celebración de círculos políticos y el activo de brigadas sanitarias.

#### IMPORTANCIA DEL TRABAJO DE LAS BRIGADAS SANITARIAS

La preocupación por la salud de la comunidad, y muy especialmente por la mujer y el niño, matizó el primer activo regional de las brigadas sanitarias realizado en Manzanillo, con el objeto de establecer el nuevo plan de trabajo y las bases de la emulación para las brigadas sanitarias que existen en la región.

En el informe leído al comienzo del activo, se trajo a colación lo planteado en el II Con greso de la FMC acerca de las brigadistas sanitarias, quienes realizaron su primera cam paña de vacunación masiva en momentos en que se producía el ataque a Playa Girón.

Un aspecto central del programa de atención integral a la mujer, es la educación individual y colectiva en torno a las medidas de higiene, y también se hizo hincapié en la asistencia puntual a las consultas.

Se impartió una conferencia sobre qué debe hacer la mujer para contribuir a la reducción de la mortalidad infantil, y se dirigieron algunas orientaciones prácticas a las amas de casa.

### MILES DE MUJERES PARTICIPARON EN EL PLAN "MI CASA ALEGRE Y BONITA"

Cientos de mujeres manzanilleras, han participado en jornadas de higiene y embellecimiento desde el mes de diciembre hasta el presente, para impulsar el plan de emulación conocido popularmente como "Mi casa Alegre y Bonita" y que tiene lugar en calles, solares, parques, bateyes y caseríos de nuestra región.

Se calcula que hasta el momento dieron su aporte a los maratones de limpieza más de 36 mil 560 mujeres, teniendo en cuenta la suma de participaciones individuales en cada oportunidad.

Las federadas de la región han hecho el compromiso de saludar el 8 de Marzo, Dia Internacional de la Mujer, con el 90 por ciento de las casas declaradas "Alegres y Bonitas", lo que significaría que reunen los requisitos de higiene ambiental, planteados por la emulación.

El plan de higiene y embellecimiento se realiza en coordinación con el Poder Local. organismo que ha organizado, además, tareas especiales como el cultivo de flores y plantas ornamentales con el fin de intercambiarlas entre las delegaciones y realizar en distintas ocasiones del año las llamadas Ferias de las Flores.

#### PONERSE AL DIA EN LAS FINANZAS, PARA DECLARARSE FEDERADAS INTERNACIONALISTAS

Este es un aspecto de la vida de la organización que el II Congreso definió categóricamente: "cada federada debe cumplir con el requisito de modo riguroso; pero en los casos de mujeres que tengan apremios económicos, la masa de féminas podría determinar la rebaja de la cuota, pero se advierte, este trámite necesita previamente un análisis casuístico y la decisión sólo podrá aplicarse si los miembros de la delegación entienden que la salvedad es indispensable, y sólo en casos excepcionales".

El factor clave para el cobro en la delegación es la activista, pero en el caso de organismos con muchas federadas la secretaria de organización también debe efectuarlo.

La secretaria de organización y finanzas de la delegación hará entrega a la activista de los recibos para el cobro, asegurando así que ésta pueda realizarlo en tiempo.

Es obligación de la activista efectuar trimestralmente el cobro de la cotización a los miembros del 1ro. al 25 de los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre en el presente año. La liquidación se realizará por la activista hasta el 25 de los meses planteados.

La secretaria de organización y finanzas y la activista deben garantizar que la cuota de cada miembro que ingrese a la organización sea de 75 centavos y desarrollar una labor política con las federadas para mantener esta cuota única.

Para que una delegación sea declarada "Internacionalista" debe cotizar trimestralmente el 95 % de sus miembros, así como cumplir el calendario de entrega.

Todas las tareas del organismo, van encaminadas a saludar el Año Internacional de la Mujer; fundamentalmente la incorporacion de 2 mil nuevas miembros; la discusión de las resoluciones del 2do. Congreso, a todas las instancias, y de otros materiales entre ellos las síntesis biográficas de mujeres revolucionarias de todo el mundo.

Saulo Ramírez Reyes.

## Considerable avance en la siembra de árboles frutales se ha obtenido con el triunfo de la Revolución

Con 200 caballerías sembradas de distintas frutas cuenta actualmente la región de Manzanillo, lo que representa un considerable avance, en comparación con lo que existía antes del triunfo de la Revolución que sólo eran 30 caballerías de coco.

De la citada cantidad, 52 están plantadas de mango, de las cuales 15 se encuentran en producción (rinden frutos en cosecha anual); 12 son de fruta bomba; 9 de piña y 47 de coco; así como 35 de frutos varios, entre éstos guanábana, tamarindo, anón y otros, y en las restantes se hallan los cítricos de diversos tipos de estas plantas.

Según lo planificado en el transcurso del presente año se dejarán sembradas 25 ca-

ballerías de piña, 10 de mango, igual número de fruta bomba y 5 de guayaba.

#### PERSPECTIVAS PARA LOS PROXIMOS CINCO AÑOS

Para el quinquenio 76-80 se ha programado la siembra de 378 caballerías de diferentes frutos, de las que 181 serán de piña. Esta área se plantará en Belic, Niquero, Alto de Jó, San Vicente y Cayo Espino, los últimos lugares pertenecen a los planes de San Ramón y La Demajagua, respectivamente.

La agrupación que atiende el desarrollo de los frutales se propone cumplir todas estas tareas, con el concurso del esfuerzo de sus obreros, los que realizan labores de cultivo en la actualidad.

Mario Naranjo Valdespino.

# VINCULARAN LA NORMA CON EL SALARIO UNIDADES DE LA CONSTRUCCION

Manzanillo.— La vinculación de la norma con el salario comenzará a aplicarse, a partir del primero de marzo, en las fábricas de bloques y tubos de concreto, ubicadas en esta ciudad.

Con la aplicación de este acuerdo del XIII Congreso Obrero, se logrará, entre otras cosas, la racionalización de 26 hombres del proceso productivo, los que serán ubicados en otras unidades, y la disminución de los costos, con el consiguiente aumento de la producción e incrementos en los salarios medios de los trabajadores.

"Ahora produciremos más y mejor, con menos costos", expresó Alberto Nuevo, normacor de la Empresa de Industrias de Materiales de la Construcción.

J. F. V.